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C05
今日威海

建宜居城市 公交应先行
——— 访威海市政协委员、民盟威海市委副主委周英瑜
本报记者 刘洁

之聚焦公交

◎公交线路布局亟待优化

周英瑜表示，公共交通
是与广大人民群众生产生
活息息相关的重要城市基
础设施，一个城市的公共交
通事业的发展水平，是衡量
其现代化水平的重要标志。
自威海市成立以来，威海的
公共交通事业有了较快发
展。市政建设部门新建、增
扩了多项道路建设工程，极
大地完善了市区道路网络。
但是由于威海市区面积狭
小、人口密集、公共资源紧
缺，城市公共交通行车难、
乘坐难、发展难的问题日益
凸显，城市公共交通体系相
对薄弱，与宜居城市的形象
不符。

周英瑜针对威海公交

曾专门做过调研。她发现，
目前威海公交的候车环境，
包括公交站点设备的建设、
维护跟不上；公交运力不
足，导致车辆拥挤，间隔时
间长等问题；公交系统从业
人员工作辛苦，工资待遇相
对较低，致使司乘队伍不稳
定，流动性较大。

“目前，公交线路体系
和站点设置相对固定，已经
跟不上城市人口流动性趋
势的变化。”周英瑜称。市区
公交线路的布局亟待优化，
目前一些线路的乘客拥挤
相当严重，公交线路的设计
覆盖面不够广，线路的通达
深度不够，不能延伸到一些
新建小区和工厂、企业。

◎公交服务引进新科技手段

周英瑜建议，市区新
建小区应该有配套的公交
线路建设。优化现有公交
线网，合理设置站点，减少
步行到站距离及换乘车系
数。同时结合客流量疏密
变化，动态调控车辆运行

班次，增加高峰期的运行
车辆，适度调配乘客稀少
时段的车辆，降低运行成
本，提高服务质量。

“威海可借鉴其它城
市的做法，把新的科技手
段引进公交服务中。”在站

点标示牌上可以设置电子
显示板，预报车辆运行情
况和到站时间，使乘客及
早预知乘坐时间，使他们
真正体会到公交的贴心服
务，增加宜居城市的魅力。
在新的发展规划中，还可

以把公交线路与城际铁
路、高速公路统管布局。推
进城乡公交一体化发展，
使公交事业惠及更多群
众，把公交事业真正做大
做强，提高我市城市公共
服务的整体形象。

格延伸调查

市民盼1路公交车更新换代

本报 威 海 4 月 1 5 日 讯
(记者 吕修全 ) 市区有
些公交线路设置较早，运
行 车 辆 存 在 陈 旧 老 化 问
题。以 1路公交车为例，全
部18辆运行车辆均为行驶
多年的旧车，存在抛锚、故
障等安全隐患，市民盼1路
公交车更新车辆。

市 民 周 女 士 家 住 经

区，每天需要乘坐1路公交车
前往市区上班。“1路车太破
了，不能加几辆新车吗？坐坐了
两年多了就没见到一辆新点
的车。”前不久，周女士乘坐1
路车上班时，遭遇了汽车抛锚
的状况。周女士等不及下一辆
1路车，便打车赶往单位。

14日，记者在1路公交车
起点实验中学站点蹲守观

察。40分钟内，共有6辆1路公
交车自站点驶出，6辆车虽有
油漆粉刷及华丽的广告牌装
饰，但仍遮不住已老化的车
体。其中2辆车的后门存在问
题，在关闭时留有缝隙，并不
能全部封闭。车辆在启动后，
排气管排出蓝黑色、带有黑
色渣子的尾气，车内也可闻
到尾气味道。

据公交调度员孙女士
介绍，1路公交线目前运行
的18辆公交车大都是运行
多年的旧车，在日常运营
中，18辆车尚可正常行驶。

“前段时间不知道怎么了，
一辆辆车接二连三地出现
故障，抛锚在路上，我这边
调度车辆都受到了影响。”
据孙女士介绍，1路公交线
承包期将于两年内到期。“重
新有人承包时，大概就能换
几辆新车了吧。”孙女士期待
着1路公交车更新车辆。

男科医院、肛肠医院、公司、商城……

公交站点命名能否少点广告味

本报威海4月15日讯
(记者 林丹丹) “每次
坐公交车，站点名称总
是让人迷糊，公交站点
的商业化现象越来越严
重了。”市民孙女士致电
本报热线称。采访中，不
少市民建议，公交站站
名能不能多点威海地理
标志。

孙女士说，前段时间
她的一个外地亲戚来威
海找她，她让亲戚在金线
顶附近下车。结果亲戚怎
么找也没找到，后来才知
道站名改成了一个个体
单位名称。

“虽然我常常经过，
作为威海人，我只记得
过去的地理标志名称。
根本不晓得公交车站名
已经变成了一个企业名
称。”后来她亲戚找了很
长时间，打了多遍电话，
最后才找到。

孙女士称，外地人
来威海找不到地点，有

时是可以理解的，但是
作为本地人也常常找不
到站点。“不少地点都冠
上了什么男科医院、肛
肠医院，或是什么公司、
商城等站名，根本不知
道究竟说的是什么地
方。一些标志性的建筑
和地理标志被商业信息
覆盖。不熟悉的地点，常
常只能打听公交车上其
他乘客，很是尴尬，总感
觉威海本地人自己都不
认识家了。”

市民彭晓丽认为，
老地名是历史的见证，
可是公交站点的商业化
现象越来越严重。她说：

“现在很多站名忽略城
市历史文化，而冠上商
业名字。”采访中，不少
市民表示站名在改动
后，原来车站站名的地
理坐标意义多不复存在
了。

市民苗建礼说，一
个公交站点一般只能覆

盖方圆数百米的范围。
用企业或楼盘名称命名
站点，只满足了个别企
业、少数人的需求，却给
大多数人带来不便。另
外，企业公司地点更换
频繁，更改名称的现象
屡见不鲜，单位搬迁也
是正常现象。如果站名
站牌不能同步变更，必
然名不副实，但如果同
步变更，可能会过于频
繁，也会导致乘客难以
识别。

多数市民建议，公
交站名应该在一定程度
上，满足大多数市民熟
知的地点名称，从而反
映城市历史脉络、文化
底蕴，保护好老地名也
是在保护历史文化。站
牌名称不应该成为一个
纯粹的商业产品。希望
城市公交站牌的名称多
一点地理标志，少一点
商业味。

◎树立公交优先的观念

“我们要保障城市的可
持续发展，提高城市交通资
源利用率，打造现代化的宜
居城市，保护威海的优美环
境，必须长远规划，科学管
理，加快威海公共交通事业
的发展步伐。”周英瑜称。与

其它城市交通方式相比较，
公 共 交 通 占 用 道 路 空 间
少，能源消耗低，对城市环
境污染小。如果考虑到上
下班的家庭轿车中乘员一
般仅限于家庭乘员，甚至一
人一车，就更能理解增加市

民公交出行率对缓解交
通拥堵、减少城市污染的
巨大作用。

除了算好环保账，周
英瑜还算起了发展公交
的经济账。在目前国际
油 价 一 路 走 高 的 背 景
下，在市区用公交车代
替私家车出行，也符合

大多数民众的经济利益
要求，同时城市公共交通
也是对低收入人群出行
的基本保障。

周英瑜建议，应牢固
树立“公交优先”的思想，
优化公交服务，吸引广大
市民自觉选择公交作为
主要出行方式。同时加大

宣传力度，为保护居住环
境、减少污染，倡导市民
尽量选择乘坐公交出行。
同时在驾照考试知识及
交通法普及教育中，应
加大教育力度，鼓励广
大群众，尤其是各类车
辆 司 机 ，要 有“ 公 交 优
先”的观念。另外还应提

高和改善公交专用道的
利用率，加快建设BRT快
速公共交通系统，增强公
交运行能力，提高公交
线路覆盖率、班次密度
和准点率，建立全方位
的公交运营体系，为市
民提供高效便捷、经济安
全的公交服务。

“随着经济社会发展和城市
化进程的加快，特别是城市私家
车拥有量的快速增加，使城市公
共交通行车难、乘坐难、发展难

的问题日益凸显。相对于威海的经济
发展规模，城市公共交通体系相对薄
弱，也与宜居城市的形象不符。”

受访的威海市政协委员、民盟威
海市委副主委周英瑜介绍，此次她带
来的提案是《关于加快威海公共交通
事业发展的几点建议》。

威海市政协委员、民盟威海市委副主
委周英瑜。 本报记者 王震 摄

破破旧旧的的11路路公公交交车车待待更更新新。。 记记者者 吕吕修修全全 摄摄

77路路车车沿沿线线站站名名商商业业色色彩彩浓浓重重。。 记记者者 吕吕修修全全 摄摄
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